
本报讯 这次“杭州八分钟”环节，有两

个杭州人惊喜亮相，一个是在本届亚运会上

拿了 4 金 2 银的游泳运动员孙杨，还有一个

就是马云。

他一身长衫，牵着一位杭州小女孩的手，

向亚洲人们发出了邀请：“大家好！我是马

云，中国杭州是一座美丽迷人的城市，也是我

的家乡，2022我会在杭州等你。”

据了解，2022年杭州亚运会将会贴上科

技和智慧的标签。

在今年平昌冬奥会上，阿里巴巴就已经

展示了其奥运顶级合作伙伴的实力，如对奥

运数字化的规划和想法——参观人员的注册

储存档案，阿里云 et 大脑、电商、直播互动、

智能化个人推荐等等。马云表示，这些技术

手段也将被带到亚奥理事会的合作中，通过

2020 年的东京奥运和 2022 年北京冬奥的试

行，帮助在2022年杭州亚运会更好地实现科

技化和数字化。

本报记者 朱银玲

马云和孙杨代表杭州向亚洲发出邀请

本报讯 昨晚第 18 届亚运会在印尼雅

加达闭幕，闭幕式上举行了接旗仪式和“杭州

时间”文艺演出。从此，亚运会正式进入“杭

州时间”。

雅加达闭幕，杭州正式接旗。昨天，杭州

及全省2022亚运会各分赛区和办赛单位，同

时举办庆祝活动。

这些庆祝活动在宁波象山、温州、金华、

绍兴、湖州德清、浙江师范大学、杭州电子科

技大学共设七个点，4 万多人参与，大家一起

收看闭幕式接旗仪式和“杭州时间”文艺演

出，同时用各种形式表达对杭州亚运会到来

的欢迎和期盼。

昨晚，在杭州电子科技大学下沙体育馆

内，一群学生表演者如古代剑客一样，挥动

着手中的剑，挥洒着青春的活力，4 年后，杭

州亚运会击剑比赛将在杭电举行。昨晚杭

电师生还进行了丰富多彩的体育表演，街

舞、啦啦操、体育舞蹈、武术、艺术体操串烧轮

番上演。

“2022 年亚运会在中国杭州举行，这是

最好的选择，击剑比赛放在杭电体育馆，这是

杭电人的荣誉。”现场观摩表演的杭电大三学

生杜晗很兴奋，他挥舞着小红旗不停说：“亚

运，杭州欢迎你！”。

温州将承办杭州亚运会足球和龙舟赛，

昨天，温州市民在九山公园举行了喜迎2022

年亚运会进入“杭州时间”展示活动，与雅加

达闭幕式现场形成呼应。

昨晚8点，绍兴市体育中心举行"迎杭州亚

运，展绍兴风采”健身跑活动，大家用跑步的

方式来庆祝亚运会进入杭州时间、绍兴时间。

而金华则举行了一场滑水嘉年华活动，

水上飞人、摩托艇、水上飞伞、冲浪板⋯⋯充

满动感迎接杭州亚运。

本报记者 方海

全省共迎“杭州时间”到来

本报记者 陈学东 方海 王琼 高华生 杨静
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雅加达亚运会

2022年，我要来采访杭州亚运会
我叫巴尔迪，今年65岁，是来自印度的一名体育记者，雅

加达亚运会是我连续8届采访奥运会和亚运会了。1990年北

京亚运会、2010年广州亚运会和2008年北京奥运会给我留下

了深刻的印象。中国举办大型赛事非常有经验，非常期待下

一届在杭州举行的亚运会，我一定会来杭州，继续我的亚运采

访之旅。

Wish All The Best To HangZhou 2022！（最好的祝福

给2022杭州！）

希望中国做得更好，祝中国好运，祝杭州一切顺利。

——采访过八届奥运会、亚运会的印度体育记者巴尔

迪

杭州，我喜欢这个美丽的城市
我非常喜欢杭州这个美丽的城市。祝贺下一届的亚运会

在杭州，成功！

我是一名来自美国的网络歌手，我和来自泰国、印尼、印

度、沙特、日本的其他5位网络歌手一起创作了2018雅加达亚

运会会歌——《Reach for The Stars》。

非常期待杭州奥运会的会歌！也许，我还能荣幸地参与！

——雅加达亚运会会歌主创者之一、来自美国的 Ja-

son Chen

最大的感受是期待
看了闭幕式上杭州亚运会宣传片，看到从古良渚到现代

化的杭州，我为自己是个杭州人感到骄傲自豪！

8 分钟的“杭州时间”宣传演出，给我最大的感受是——

期待。

我的第一个期待是变化。从今天开始进入杭州亚运时

间，这四年杭州肯定有一个巨大的变化，无论是公共建设还是

其他各方面，整体上肯定会给我们带来变化。

我的第二个期待是参与。作为运动员，我参加过三届亚

运会，杭州亚运会是我家门口的亚运会，我愿意以嘉宾和志愿

者的身份为亚运会服务，也可以以赛事解说的身份参与亚运

会，我希望我的企业未来有好的发展，也许还能以合作伙伴的

方式助杭州亚运一臂之力。

——游泳世界冠军吴鹏

请全亚洲人一同享受体育的美好
今天，杭州从雅加达手中接过亚运会会旗，亚运会正式进

入杭州时间。

浙江人热爱生活、充满活力，每一个人都在为健康中国和

宜居城市贡献自己的力量。亚运会带给杭州的将不仅仅是硬

件的提升，人们对健康生活的追求和实践将进一步巩固和提

升。同时，亚运会所搭建的青年人交流的平台将让这样的观

念得以传递并赋予新的活力。

杭州亚运会，我们邀请全亚洲人民与我们一同享受体育、

追求美好、分享活力。

——极限跑者陈盆滨

2022年，我们杭马赛道见
作为一个马拉松爱好者，最激动的是看到雅加达亚运会

上，多布杰赢得了男子马拉松奖牌，创造了中国男子在亚运会

上的马拉松最好成绩。今天的闭幕式上，也看到了杭州马拉

松的镜头，太兴奋了！

爱跑步的我，期待 2022 年在我们的主场——杭州，迎来

亚运马拉松比赛。杭州的群众体育和马拉松氛围极其浓厚，

杭州马拉松的赛道景观也秀美宜人，是国内最美马拉松赛道

之一。也许，现在的杭马赛道，会成为四年后的亚运马拉松赛

道。

希望通过亚运会马拉松项目展示，把最美的杭州风采展

现在全世界的电视观众面前，同时祈愿中国运动健儿四年之

后能在杭州斩获新佳绩。

——最美马拉松女孩、曾担任杭马官方兔子的“花椒毛豆”

美国歌手、印度记者、杭州市民一起点赞
8分钟太美！2022的杭州让人无限遐想

湖州德清举行庆祝活动。

2022杭州亚运

3分钟宣传片

“杭州8分钟”演出场景。 CFP供图


